
政协委员李俊霞呼吁———

教育姓民姓公都要一视同仁
文/本报记者 李沙娜 片/本报记者 任小杰

19日，记者跟随李俊霞委员
到 英 华 园 学 校 进 行 了 实 地 调
查，就李俊霞在提案中关于促
进民办教育良性发展的几点建
议，与学校的老师和同学进行
了共同探讨。

英华园学校的于老师向李
俊霞政协委员提出了有关民办

教育发展问题的看法。她告诉
记者：“东营市民办学校最多的
是幼儿园，虽然小学、中学的数
量比较少，但也存在一定的问
题。就像老师们平时在交流的
时候开玩笑说‘民办学校就是
在夹缝中跳舞’。”于老师说，公
办学校、民办学校不能统一规

划，就可能会造成区域分布不
均衡、结构不合理，有的片区内
数间公办学校、民办学校紧紧
相邻，造成资源浪费，有的片区
则由于学校少而造成教育资源
紧张。

李俊霞委员与记者共同听
取了该校老师们对民办教育发

展提出的意见。一位老师告诉
记者：“东营以前有几家比较有
名的民办学校，但是由于没有
坚持下去，现在正规的教学已
经进行不下去了，比如艺馨、博
远，所以民办学校还需要政府
的重视，出台一些政策关注民
办学校。”

政协委员、垦利二小副校长
于金兰提出，校外教育是青少年
社会教育的重要组成部分，是对
学校教育的有机补充和发展，目
前校外教育培训市场急需规范、
整顿。

19日，政协委员于金兰说，
“目前各种形式的培训班鱼龙混
杂，一些个体办班者在家授课或

是租赁不规范的场地上课，教
材、教程、教学计划、师资等方面
也存在一些不规范的现象。同
时，还有无证办学机构携款潜逃
的现象，使家长蒙受经济损失。”

她还介绍，校外有证办学
者的目的主要是盈利，但缺乏
必要的考评机制，很难评判其
教育效果。

对此，于金兰委员提出，首
先要整顿规范对校外办学机构
进行分类排队，有针对性地进行
整顿，同时向社会公开合格办学
者名单和情况，防止有的家长做
出不恰当的选择，“对培训机构
进行一些有必要的考核，这都是
行政管理部门需要做的。”

文/片 本报记者 李沙娜

政协委员、广饶县实验中学
校长赵新峰提出，政府应引导规
范校外培训机构。

赵新峰说，时下不规范的
社会培训机构缺乏正规的引
导。这些社会培训机构以经济
利益为根本目的，一味的追求
经济效益，使培训效果大打折

扣。他说：“教育部门没有执法
职能，更不能强制执法。对于
存在问题的培训机构仅靠教
育部门监督是起不到多少效
果的。”

因此，他建议政府应该界定
培训机构的各项标准，引导符合
条件的培训机构，对不符合条件

的培训机构下决心坚决取缔。大
部分非教育人员参与社会培训
机构是“不规范的助推器”，对于
在职从事有偿培训的人员应严
肃处理。政府应加强引导，进一
步规范校外培训机构。

文/本报记者 耿璐 片/

本报记者 任小杰
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政协委员李俊霞在提案时表
示，自己作为民办学校的一位校
长，希望能通过自己的力量促进东
营民办教育的良性发展。

李俊霞介绍，在2010年5月，国
务院审议通过《国家中长期教育改
革和发展规划纲要 ( 2 0 1 0 - 2 0 2 0

年)》，将教育事业提高到党和国家
的重要议事日程。《纲要》明确表
示，民办教育是教育事业发展的重
要增长点和促进教育改革的重要
力量。

李俊霞在提案中提到，从近几
年东营民办教育的发展现状来看，
民办教育的发展遇到了许许多多
的困难和问题，她认为，目前东营
的民办教育主要是地方立法滞后，
民办教育未纳入东营市教育发展
整体规划，并且民办教育的教师队
伍不稳定。

“公、民”应统一规划协调，避免资源浪费

民办教育
发展有难度

【关键词】：立法滞后

培训机构应实行标准化监管
有针对性整顿并公开合格办学者名单

校外培训市场需要整顿规范

政府应引导规范培训机构

1199日日，，政政协协委委员员李李俊俊霞霞（（左左二二））与与本本报报记记者者（（右右一一））来来到到英英华华园园学学校校，，与与该该校校教教师师共共同同交交流流。。

教师交流
“公、民”要互动
【关键词】：机制创新

李俊霞建议应该出台相应政
策，为民办教育发展创造良好的法
制环境；需要统筹规划，设立民办
教育发展专项基金，用于扶持民办
教育的发展；并且建立完善的公、
民办校长及教师的流动制度，鼓励
公办学校的校长到民办学校任职，
其工资待遇、编制保留在原校，民
办学校的教师也可以到公办学校
任教，人事档案留在民办学校，实
现双向互动交流，并以此为契机，
探索教育体制与机制改革，逐步实
现公、民办教育一体化，全面协调
可持续发展的新模式。

18日，记者在听取教育界
政协委员分组讨论时注意到，
李俊霞委员提出，希望能通过
她的提案使民办教育有更加稳
妥的发展。

她说，自己可能是唯一一个
来自民办教育学校的政协委员，
这引起了记者的注意。记者了解
到，东营有几家为数不多的民办

学校，便决定与政协委员李俊霞
一同前往，针对她的提案进行采
访。

19日，在第七届人大一次会
议第一次全体会议结束后，记者
跟随李俊霞委员走访了民办学
校——— 英华园学校，与她走进民
办学校的教职工中间去了解他
们对民办教育的发展及希望。

在路上，李俊霞委员一直念
叨着自己对民办教育发展的规
划。她说，民办学校同样能被评
为省级规范学校，“我把学校当
做自己的孩子，我会用自己的力
量见证孩子每一天的成长。民办
教育，要继续在传统上创新，在
现代教育上领先，我认为，以盈
利为目的的教育走不远。”

以盈利为目的

教育走不远

政协委员 赵新峰：

政协委员 于金兰：

格记者观察

19日，记者在海河小区附近发
现，大部分培训班是“小本经营”。
记者拨打了一个晚间辅导班的电
话，该辅导班的负责人声称自己
是一名在职老师，主要辅导孩子
完成家庭作业。“什么科目都可以
报名，虽然没有办学许可证，但我
的生源可不少。”

记者以家长的身份在一家有
办学许可证的培训班发现，培训
班共6间教室，凳子是统一没有靠
背的塑料凳。当记者表示担心该
培训班的师资问题时，该老师说：

“放心就行，学校里的老师全是本
科毕业后来我们这里的，都有三
年以上教学经验。”

记者采访西城几家培训市场
了解到，有的“培训班”注册公司
名称为“某某咨询有限公司”，却
在进行招生培训。东营区教育局
职教股工作人员告诉记者：“以咨
询公司名义进行招生培训是违法
办学的行为。家长在选择培训班
的时候，一定要防止这种‘擦边
球’的情况。”

本报记者 李沙娜 耿璐

格记者调查

咨询公司

也在招生培训
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